

Tiergesundheit im Blick

In Baden-Württemberg nehmen mittlerweile 425 Betriebe und 90 Tierarztpraxen an dem Projekt „Gesundheitsmonitoring Rind BW“ teil. Im Rahmen des Projekts, das seit Mai 2010 besteht, werden die Ergebnisse der Leistungsprüfungen um Daten der Tiergesundheit erweitert. Von Tierärzten gestellte Diagnosen werden von LKV-Mitarbeitern erfasst oder per Datenschnittstelle aus Praxisprogrammen übernommen. Der LKV bereitet die erfassten Daten zur Tiergesundheit in Berichten auf, die dem betrieblichen

Herdenmanagement und der tierärztlichen Bestandsbetreuung dienen. Inzwischen konnten durch den LKV mehr als 21.000 Diagnosen erfasst werden. Mittelfristig werden die Daten in eine Zuchtwertschätzung von Besamungsbullen miteinbezogen. Die Teilnahme am Gesundheitsmonitoring Rind BW ist für LKV-Mitgliedsbetriebe und Tierarztpraxen freiwillig und kostenfrei.

Der Milchprüfing Baden-Württemberg e.V. (MPR) und die Firma AgroViva GmbH, Sparte Professionelle Klau-

enpflege konnten als weitere Projektteilnehmer gewonnen werden. Der MPR, ein Spezialist im Bereich der Milchanalytik, untersucht seit 1. Januar 2012 die Tankmilch der teilnehmenden Betriebe mittels PCR-Test zusätzlich auf die Mastitiserreger *Staphylococcus aureus*, *Streptococcus agalactiae* und *Mycoplasma bovis*. Im Rahmen des Gesundheitsmonitorings wird der PCR-Test auf seine Praxistauglichkeit geprüft. de ■

Weitere Informationen unter www.lkvbw.de